

Sesión 11 Compasión de Jesús: Confiar en su soberanía (Lc. 7)

I. INTRODUCCIÓN

- A. En esta sesión, estudiaremos el ministerio de Jesús en Galilea cronológicamente – iniciando el estudio mayormente en Lucas 7 y suplementado por Marcos 3:20-35 y Mateo 11-12.
- B. Se observa a Jesús como Uno con autoridad para sanar a los enfermos, resucitar a los muertos, y perdonador de pecados (Lc. 7). Estos milagros fueron hechos con gran compasión por los considerados marginados de la sociedad – un gentil en el ejército en ocupación (7:1-10), una viuda sin esperanzas (7:11-17), y una mujer inmoral (7:36-50).

II. JESÚS SANA AL SIERVO DEL CENTURIÓN EN CAPERNAUM (LC. 7:2-10)

- A. Los ancianos del área le suplicaron a Jesús que sanara al siervo del centurión (Lc. 7:2-5; Mt. 8:5-6). Esta historia se explica solo en el evangelio del libro de Lucas.

² Y el siervo de un centurión, a quien este quería mucho, estaba enfermo y a punto de morir. ³ Cuando el centurión oyó hablar de Jesús, le envió unos ancianos de los judíos, rogándole que viniese y sanase a su siervo. ⁴ Y ellos vinieron a Jesús y le rogaron con solicitud, diciéndole: Es digno de que le concedas esto; ⁵ porque ama a nuestra nación, y nos edificó una sinagoga. (Lc. 7:2-5)

- 1. **Centurión romano:** un centurión era un oficial romano a cargo de 100 hombres. Los judíos despreciaban a los soldados romanos ya que eran parte de una fuerza militar ocupando a Israel, pero los líderes locales judíos en Capernaum respetaban a este hombre y hablaron con Jesús de su lado, ya que había sido de apoyo a su sinagoga personalmente con sus finanzas en lugar de tomar el dinero del pueblo como hacían otros centuriones.
- 2. Mateo describió al siervo, paralizado y con un dolor tormentoso (Mt. 8:6).
- B. El centurión se sentía indigno de que Jesús viniera a su casa (Lc. 7:6-10; Mt. 8:8-13). El centurión comprendió que ceremonialmente, un judío quedaría contaminado al entrar a la casa de un gentil. Él no sintió que YHWH le debía por haber apoyado a una sinagoga económicamente.

⁶ Y Jesús fue con ellos. Pero cuando ya no estaban lejos de la casa, el centurión envió a Él unos amigos, diciéndole: Señor, no te molestes, pues no soy digno de que entres bajo mi techo; ⁷ por lo que ni aun me tuve por digno de venir a ti; pero di la palabra, y mi siervo será sano. ⁸ Porque también yo soy hombre puesto bajo autoridad, y tengo soldados bajo mis órdenes; y digo a este: Ve, y va; y al otro: Ven, y viene; y a mi siervo: Haz esto, y lo hace. ⁹ Al oír esto, Jesús se maravilló de él, y volviéndose, dijo a la gente que le seguía: Os digo que ni aun en Israel he hallado tanta fe. ¹⁰ Y al regresar a casa los que habían sido enviados, hallaron sano al siervo que había estado enfermo.

Universidad de la Casa de Oración Internacional

Estudios de la Vida de Jesús el Mesías

1. **También yo soy hombre puesto bajo autoridad:** el centurión reconoció que Jesús tenían gran autoridad sobre la enfermedad porque Él estaba bajo la autoridad de YHWH – por tanto, él confió que Jesús era enviado de YHWH.
2. **Se maravilló:** fue una perspectiva asombrosa de parte de un gentil que posiblemente no conocía las Escrituras.

C. Mateo incluyó dos afirmaciones importantes hechas por Jesús (Mt. 8:11-13).

¹¹ Y les digo que vendrán muchos del Oriente y del Occidente, y se sentarán con Abraham e Isaac y Jacob en el reino de los cielos; ¹² mas los hijos del reino serán echados a las tinieblas de afuera; allí será el lloro y el crujir de dientes. ¹³ Entonces Jesús dijo al centurión: Ve, y como creíste, te sea hecho. Y su criado fue sanado en aquella misma hora. (Mt. 8:11-13)

1. **Muchos:** gentiles aceptarán a Jesús (8:11).
2. **Como creíste:** el Señor desata Su bendición relacionada a nuestra fe (8:13).

III. JESÚS RESUCITA AL HIJO DE LA VIUDA EN LA CIUDAD DE NAÍN (LC. 7:11-17)

- A. Personas se reunieron para ver a Jesús en Naín (aproximadamente 25 millas de Capernaum y 5 millas de Nazaret) en el otoño del 28 d.C. Jesús mostró compasión por una viuda cuyo hijo había fallecido. Ella se encontraba en dolor emocional y aflicción económica, al no tener hijo ni esposo que la apoye.

¹¹ Aconteció después, que Él iba a la ciudad que se llama Naín, e iban con Él muchos de Sus discípulos, y una gran multitud. ¹² Cuando llegó cerca de la puerta de la ciudad, he aquí que llevaban a enterrar a un difunto, hijo único de su madre, la cual era viuda; y había con ella mucha gente de la ciudad. ¹³ Y cuando el Señor la vio, se compadeció de ella, y le dijo: No llores. ¹⁴ Y acercándose, tocó el féretro; y los que lo llevaban se detuvieron. Y dijo: Joven, a ti te digo, levántate. ¹⁵ Entonces se incorporó el que había muerto, y comenzó a hablar. Y lo dio a su madre. (Lc. 7:11-15)

IV. JESÚS HABLA DE JUAN EL INMERSOR, BAUTISTA (LC. 7:18-23)

- A. Los discípulos de Juan hicieron preguntas en Galilea (Lc. 7:18-23; cf. Mt. 11:2-6). Juan estaba en prisión cuando escuchó de los milagros hechos por Jesús, y envió a dos discípulos para que preguntaran a Jesús (Mt. 11:2). Posiblemente, fue durante la temporada de otoño del 28 d.C., aproximadamente dos años después de haber bautizado (sumergido en agua) a Jesús (26 d.C.).

¹⁹ y los envió a Jesús, para preguntarle: ¿Eres Tú el que había de venir, o esperaremos a otro? ²⁰ Cuando, pues, los hombres vinieron a Él, dijeron: Juan el Bautista (Inmensor) nos ha enviado a ti, para preguntarte: ¿Eres Tú el que había de venir, o esperaremos a otro? ²¹ En esa misma hora sanó a muchos de enfermedades y plagas, y de espíritus malos, y a muchos ciegos les dio la vista. ²² Y respondiendo Jesús, les dijo: Vayan, hagan saber a Juan lo que han visto y oído: los ciegos ven, los cojos andan, los leprosos son limpiados, los sordos oyen, los muertos

Universidad de la Casa de Oración Internacional

Estudios de la Vida de Jesús el Mesías

son resucitados, y a los pobres es anunciado el evangelio; ²³ y bienaventurado es aquel que no halle tropiezo en Mí. (Lc. 7:19-23)

1. Juan se encontraba en prisión y quiso que sus discípulos siguieran a Jesús; por tanto, necesitaban convencerse de quien era Jesús. Juan sabía quién era Jesús – vio la paloma bajar sobre Él y escuchó la voz del Padre en el bautismo de Jesús. Ambos tenían conocimiento de sus nacimientos sobrenaturales.
2. Seguramente, los discípulos de Juan conocían muchas profecías mesiánicas como Isaías 35:4-6:

⁴ Digan a los de corazón apocado: Esfuércense, no teman; he aquí que tu Dios viene con retribución, con pago; Dios mismo vendrá, y los salvará. ⁵ Entonces los ojos de los ciegos serán abiertos, y los oídos de los sordos se abrirán. ⁶ Entonces el cojo saltará como un ciervo, y cantará la lengua del mudo; porque aguas serán cavadas en el desierto, y torrentes en la soledad. (Isa. 35:4-6)

3. ***Sin ofensa:*** la gente tropieza cuando YHWH actúa y cuando permanece en silencio. Jesús sabía que YHWH no intervendría para salvar a Juan. Juan y Jesús sabían que esto confundiría y ofendería a los discípulos de Juan, así que Juan los envió a Jesús para que probaran que Él era el Mesías.

B. Jesús habló a las multitudes para defender a Juan (Lc. 7:24-35; Mt. 11:7-19)

²⁴ Cuando se fueron los mensajeros de Juan, comenzó a decir de Juan a la gente: ¿Qué salieron a ver al desierto? ¿Una caña sacudida por el viento? ²⁵ Mas ¿qué salieron a ver? ¿A un hombre cubierto de vestiduras delicadas? He aquí, los que tienen vestidura preciosa y viven en deleites, en los palacios de los reyes están. ²⁶ Mas ¿qué salisteis a ver? ¿A un profeta? Sí, les digo, y más que profeta. ²⁷ Este es de quien está escrito: He aquí, envío Mi mensajero delante de tu faz, el cual preparará Tu camino delante de ti. ²⁸ Les digo que entre los nacidos de mujeres, no hay mayor profeta que Juan el Bautista (Inmensor); pero el más pequeño en el reino de Dios es mayor que él. (Lc. 7:24-28)

1. ***Una caña sacudida:*** Jesús sabía que las multitudes pensaban que Juan estaba menguando. Una caña sacudida por el viento hace referencia a un hombre débil siendo sacudido (por causa de la persecución). Si Juan hubiera parado de predicar justamente, habría sido librado de la prisión (Mc. 6:20). Juan se mantuvo firme y toleró la prisión en lugar de pecar para ser recibido por Herodes.
 2. ***Más grande que Juan:*** Juan fue el profeta más grande del pacto de la antigüedad, pero un creyente del pacto renovado tiene privilegios mayores en YHWH que Juan, como el recibir la Presencia Santísima de YHWH, o Espíritu Santo (Ruach HaKodesh) (1. Co. 6:17).
- C.** Jesús declaró que esa generación no respondió apropiadamente a YHWH (7:31-35). Jesús y Juan predicaron promesas de buenas nuevas descritas como “les tocamos flauta,” pero muchos no se alegraron. Ambos les advirtieron del juicio inminente

Universidad de la Casa de Oración Internacional

Estudios de la Vida de Jesús el Mesías

descrito como “endechar,” pero muchos no se arrepintieron. La sabiduría será vista por “sus hijos” o las obras de los que aceptaron el ministerio de Juan y Jesús.

²⁹ Y todo el pueblo y los publicanos, cuando lo oyeron, justificaron a Dios, bautizándose con el bautismo de Juan. ³⁰ Mas los fariseos y los intérpretes de la ley desecharon los designios de Dios respecto de sí mismos, no siendo bautizados por Juan. ³¹ Y dijo el Señor: ¿A qué, pues, compararé los hombres de esta generación, y a qué son semejantes? ³² Semejantes son a los muchachos sentados en la plaza, que dan voces unos a otros y dicen: Les tocamos flauta, y no bailaron; les endechamos, y no lloraron. ³³ Porque vino Juan el Bautista (Inmensor), que ni comía pan ni bebía vino, y dicen: Demonio tiene. ³⁴ Vino el Hijo del Hombre, que come y bebe, y dicen: Este es un hombre comilón y bebedor de vino, amigo de publicanos y de pecadores. ³⁵ Mas la sabiduría es justificada por todos sus hijos.

D. Jesús reprendió a tres ciudades en Galilea – Corazín, Betsaida y Capernaum (Mt. 11:20-30).

²⁰ Entonces comenzó a reconvénir a las ciudades en las cuales había hecho muchos de sus milagros, porque no se habían arrepentido, diciendo: ²¹ ¡Ay de ti, Corazín! ¡Ay de ti, Betsaida! Porque si en Tiro y en Sidón se hubieran hecho los milagros que han sido hechos en ustedes, tiempo ha que se hubieran arrepentido en cilicio y en ceniza. ²² Por tanto les digo que en el Día del Juicio, será más tolerable el castigo para Tiro y para Sidón, que para ustedes. ²³ Y tú, Capernaum, que eres levantada hasta el cielo, hasta el Hades serás abatida; porque si en Sodoma se hubieran hecho los milagros que han sido hechos en ti, habría permanecido hasta el día de hoy. ²⁴ Por tanto les digo que en el Día del Juicio, será más tolerable el castigo para la tierra de Sodoma, que para ti.

1. Capernaum fue la base del ministerio de Jesús. Corazín y Betsaida fueron ciudades muy cercanas a Capernaum. Tiro y Sidón fueron ciudades fenicias prominentes que experimentaron juicio bajo Nabucodonosor y Alexander el Grande (Ez. 26-28).
2. El gran privilegio de ver el poder de Jesús trae una mayor responsabilidad. Hay diferentes grados de juicio en el infierno y grados variables de galardones en los cielos.

V. UNA MUJER PECADORA LAVA Y UNGE LOS PIES DE JESÚS (LC. 7:36-50)

A. Una mujer inmoral ungió los pies de Jesús mientras Él cenaba con un fariseo en Galilea (Lc. 7:36-38). Posiblemente, este perfume fue comprado con las ganancias de su pecado – prostitución.

³⁶ Uno de los fariseos rogó a Jesús que comiese con él. Y habiendo entrado en casa del fariseo, se sentó a la mesa. ³⁷ Entonces una mujer de la ciudad, que era pecadora, al saber que Jesús estaba a la mesa en casa del fariseo, trajo un frasco de alabastro con perfume; ³⁸ y estando detrás de él a sus pies, llorando, comenzó a regar con lágrimas sus pies, y los enjugaba con sus cabellos; y besaba sus pies, y los ungió con el perfume. (Lc. 7:36-38)

Universidad de la Casa de Oración Internacional

Estudios de la Vida de Jesús el Mesías

- B. Los que comprenden que han sido perdonados amarán a YHWH (7:39-50). Quien pierda la mira de ser perdonado carecerá de gratitud y perderá la habilidad de permanecer celoso en su amor por YHWH (7:47). La gratitud sostiene al amor. No podemos permitir que nuestra gratitud mengue por perder la mira de cuán bien YHWH nos trata a diferencia de cómo merecemos ser tratados.

⁴⁰ Entonces respondiendo Jesús, le dijo: Simón, una cosa tengo que decirte. Y él le dijo: Di, Maestro. ⁴¹ Un acreedor tenía dos deudores: el uno le debía quinientos denarios, y el otro cincuenta; ⁴² y no teniendo ellos con qué pagar, perdonó a ambos. Di, pues, ¿cuál de ellos le amará más? ⁴³ Respondiendo Simón, dijo: Pienso que aquel a quien perdonó más. Y él le dijo: Rectamente has juzgado. ⁴⁴ Y vuelto a la mujer, dijo a Simón: ¿Ves esta mujer? Entré en tu casa, y no me diste agua para mis pies; mas esta ha regado mis pies con lágrimas, y los ha enjugado con sus cabellos. ⁴⁵ No me diste beso; mas esta, desde que entré, no ha cesado de besar mis pies. ⁴⁶ No ungiste mi cabeza con aceite; mas esta ha ungido con perfume mis pies. ⁴⁷ Por lo cual te digo que sus muchos pecados le son perdonados, porque amó mucho; mas aquel a quien se le perdona poco, poco ama. ⁴⁸ Y a ella le dijo: Tus pecados te son perdonados. ⁴⁹ Y los que estaban juntamente sentados a la mesa, comenzaron a decir entre sí: ¿Quién es este, que también perdona pecados? ⁵⁰ Pero él dijo a la mujer: Tu fe te ha salvado, ve en paz. (Lc. 7:40-40)

- C. Jesús comenzó Su segundo recorrido por galilea en el otoño del 28 d.C. Las mujeres lo apoyaron (Lc. 8:1-3-).

Aconteció después, que Jesús iba por todas las ciudades y aldeas, predicando y anunciando el evangelio del reino de Dios, y los doce con Él, ² y algunas mujeres que habían sido sanadas de espíritus malos y de enfermedades: María, que se llamaba Magdalena, de la que habían salido siete demonios, ³ Juana, mujer de Chuza intendente de Herodes, y Susana, y otras muchas que le servían de sus bienes. (Lc. 8:1-3)

D. El primer rechazo en contra de Jesús fue causado por líderes judíos que vinieron de Jerusalén a Galilea (Mc. 3:22-30; Mt. 12:22-37). Jesús definió blasfemia en contra del Espíritu Santo cuando se atribuye a Satanás el poder y milagros del Espíritu Santo (Ruach, Presencia Santísima de YHWH) (Mt. 3:29-30).

²² Pero los escribas que habían venido de Jerusalén decían que tenía a Beelzebú, y que por el príncipe de los demonios echaba fuera los demonios. ²³ Y habiéndolos llamado, les decía en parábolas: ¿Cómo puede Satanás echar fuera a Satanás? ²⁴ Si un reino está dividido contra sí mismo, tal reino no puede permanecer. ²⁵ Y si una casa está dividida contra sí misma, tal casa no puede permanecer. ²⁶ Y si Satanás se levanta contra sí mismo, y se divide, no puede permanecer, sino que ha llegado su fin. ²⁷ Ninguno puede entrar en la casa de un hombre fuerte y saquear sus bienes, si antes no le ata, y entonces podrá saquear su casa. ²⁸ De cierto os digo que todos los pecados serán perdonados a los hijos de los hombres, y las blasfemias cualesquiera que sean; ²⁹ pero cualquiera que blasfeme contra el Espíritu Santo (Ruach HaKodesh), no tiene jamás perdón, sino que es reo de juicio eterno. ³⁰ Porque ellos habían dicho: Tiene espíritu inmundo.

Universidad de la Casa de Oración Internacional

Estudios de la Vida de Jesús el Mesías

1. E. La familia de Jesús vino a verlo a Galilea (Mc. 3:31-35; cf. Mt. 12:46-50; Lc. 8:19-21).

³¹ Vienen después sus hermanos y su madre, y quedándose afuera, enviaron a llamarle. ³² Y la gente que estaba sentada alrededor de él le dijo: Tu madre y tus hermanos están afuera, y te buscan. ³³ Él les respondió diciendo: ¿Quién es mi madre y mis hermanos? ³⁴ Y mirando a los que estaban sentados alrededor de él, dijo: He aquí mi madre y mis hermanos. ³⁵ Porque todo aquel que hace la voluntad de Dios, ese es mi hermano, y mi hermana, y mi madre. (Mc. 3:31-35)